

看護師ら追加告発へ

弁護士9人前後「虐待蔓延か」

東京都八王子市の精神科「滝山病院」の看護師の男が入院患者への暴行容疑で警視庁に逮捕された事件で、患者の代理人弁護士は近く、別の看護師ら9人前後について暴行罪などで追加で告発する方針を決めた。同所は逮捕された男を含む4人の告発状をすでに受理。弁護士は、患者への虐待が院内で常態化していた恐れがあるとして解説を求める。

同病院を監督する都は24日早朝、医療法と精神保健福祉法に基づき、臨時の立ち入り検査は逮捕翌日に続き2度目となる。

警視庁は14日、精神科に入院していた男性患者の頭を殴るなどした。相原弁護士はさらに映像による偶發的な虐待事件と疑惑を持っている」と話す。相原弁護士はさらに映

八王子・滝山病院

たとして、50代の看護師の男を暴行容疑で逮捕。この男を含む4人が、それぞれ別の患者の頭を殴るなどの暴行を加えたとする告発状を同所は受理し、15日に院内を同容疑で捜索した。

被害者の代理人を務める相原弁護士は17日に会見し、協力者から院内で撮影された動画などを得たと説明。被害にあった患者は20人前後いる可能性があるとして「数人の心ない職員による偶發的な虐待事件と疑惑を持っている」と話す。相原弁護士はさらに映

像や音声を分析し、被害者の話などを合わせて検討。告発した4人以外の9人前後が同様の犯行に及んだ疑いがあるとして、警視庁の捜査の進展も見ながら、早ければ週明け以降にも追加の告発を行う予定という。

都によると、私立の滝山病院は病床数288で、うち255床が精神科。外来は原則受け付けていない。

17年6月に母が亡くなった。葬儀のために一時帰宅した際、弟は自分では歩けず、女性が体を支えた。「明らかに悪化していつている」。他の病院への転院を考えたが、透析施設がなく実現しなかつた。

母の死から約2カ月後、弟が心肺停止になつたと連絡を受け、滝山病院に行つた。蘇生したが意識不明のままの弟と対面した際、右目を覆うように赤いあざが浮かんでいた。病棟を担当する看護師に理由を聞いたが、「直前の看護師が帰ったからわからない」という。その後も明確な説明はなかった。

今回の事件をニュースで知った。院内の映像では、看護師が患者を暴行し、その隣で見て見ぬふりをする別の看護師が映っていた。弟も、適切な治療を受けられていないのではないか。ニュースを見て、「心がえぐられるようないだつた」。相原弁護士に連絡した。

女性は語る。「考えれば考えるほど後悔しかない。弟が亡くなつた眞相を知りたい」

病院「現段階で情報発信予定ない」

滝山病院の話 現在、捜査機関、行政機関による調査中であり、病院としている。

事件が起きた滝山病院 11月25日、東京都八王子市、比嘉展玖摄影

死亡退院率 高め推移

滝山病院では、退院患者に占める「死亡による退院」の割合(死亡退院率)は、2020年が100%（退院7人）だった。東京都は、1年のうち6ヶ月の1ヶ月間を抽出して調査している。都によると、滝山病院の死亡退院率は、それによると、2020年

年	死亡7人	△20年が80%
19年	15人（同12人）	△21%
年が64%	14人（同9人）	△22%
人）△22年が30%（同10人、同3人）		△21%
人、死亡7人△20年が80%		△21%
の全国の死亡退院率は、退院後行き先が不明な人も含めて約8・2%だった。		△21%

の重い患者を積極的に受け入れており、死亡率が高くなる」と話す。

八王子市によると、18年



弟を亡くした女性

その後病死「適切な治療か」

静岡県に住む女性(58)は2001年12月、滝山病院に入院中だった弟を亡くした。49歳だった。

小学校のころから周囲となじみがあった。知的障害と診断され、統合失調症と糖尿病を患つた。横浜市内の団地で透析治療を続けながら母と2人で暮らしていた。「自分の気持ちをうまく言葉にできない子だった」と女性は振り返る。

14年のある日、弟が自宅で大声を出して暴れ、近所の人気が110を出した。

都によると、私立の滝山病院は病床数288で、うち255床が精神科。外来は原則受け付けて

いた。病棟を担当する看護師に理由を聞いたが、「直前の看護師が帰ったからわからない」という。

その後も明確な説明はなかった。

病棟を担当する看護師に理由を聞いたが、「直前の看護師が帰ったからわからない」という。

その後も明確な説明はなかった。

病棟を担当する看護師に理由を聞いたが、「直前の看護師が帰ったからわからない」という。

その後も明確な説明はなかった。